
Advierten a Fabra de que si
borra datos informáticos de
diputación cometerá delito

PÁGINA 5
La entidad Apedanica se centra en 37 ficheros de la institución provincial

PARTICIPACIÓN. La patrona fue la gran protagonista en el final de fiestas.

SERGIO RODILLA

MARIA LLOP

■ Los festejos han 
servido para anunciar 
proyectos como el 
centro de salud del 
barrio del Pilar

La ciudad de Segorbe dio ayer un
brillante  cierre a sus fiestas, don-
de la Entrada de Toros y Caballos
ha logrado marcar cifras históri-
cas de participación. Los caballis-
tas consiguieron brindar un final

de fiestas apoteósico, lo que fue
reconocido por un público que co-
lapsó las principales calles del mu-
nicipio. El alcalde, Rafael Calvo,
no ha dudado en afirmar que si los
festejos empezaron «con letras

mayúsculas», ahora se han des-
pedido «con letras de oro».Y todo
ello en un año en el que Segorbe
ha vivido sus primeras fiestas ca-
lificadas de Interés Turístico In-
ternacional.     PÁGINAS 19, 20 y 21

30.000 personas 
cierran en Segorbe

la Entrada de Toros

■ Afirman que el 
trazado sur no 
contempló el 
impacto en Miravet

PÁGINA 6

El colectivo de
espeleólogos
alega que 
el estudio
ambiental se
basa en datos
desfasados

PÁGINA 18

La despedida de la patrona mar-
có ayer el final de unos festejos
de gran participación ciudada-
na. El acto central de la jornada
estuvo presidido por los sonidos
de la Marcha Real, que volvió a
sustituir a la Marxa de la Ciutat
con división de opiniones.

TRADICIÓN

La ofrenda de flores a la
Mare de Déu de Gràcia pone
fin a las fiestas de Vila-real

ADEMÁS

FIESTAS
El barrio Valencia de Burriana
consigue la victoria en la 
colorista batalla de flores 

PÁGINA 17

TELEVISIÓN
Las TDT locales se alían para
luchar con las grandes cadenas

PÁGINA 9
METRO DE VALENCIA
Un sindicato denunció en 2005
22 puntos negros en la Línea 1

PÁGINA 23

VIAL CABANES-ORPESA◗ El colectivo mantiene un proceso judicial por la
desaparición de ficheros de la Moncloa con Aznar

◗ La asociación de delitos informáticos pregunta al
presidente sobre su actuación cuando deje el cargo

COLEGIO HERRERO

Los padres
de alumnos
alertan del
riesgo de
unas obras
junto al patio

PÁGINA 7

Denuncian a la
Policía Local
por echar a una
autocaravana
de la ciudad

PEÑÍSCOLA

PÁGINA 15
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La batalla de flores estuvo animada.
CARLOS PASCUAL
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Levante de Castelló, Castelló
Esquerra Unida ha exigido a
la ministra de Medio Ambien-
te, Cristina Narbona, que lle-
ve a término las actuaciones
para regenerar las playas del
sur de  Castelló.

El diputado valenciano de
Esquerra Unida , Agustí
Cerdà, comentó que «la costa
del sur de la provincia presen-
ta un preocupante proceso de
erosión y la ministra nos ha ex-
plicado que la Dirección Ge-
neral de Costes estudiará solu-
ciones de largo alcance».

Las declaraciones de Nar-
bona se corresponden a la
respuesta ofrecida por la mi-
nistra a una interpelación par-
lamentaria efectuada por el di-
putado republicano, quien
añadió que «es muy urgente la
actuación del ministerio ya
que estas playas se encuentran
en un nivel de degradación
brutal». 

«Al igual que se ha hecho re-
cientemente en obras de esta-
bilización en la playa de Nu-
les, hace falta ejecutar otras ac-
tuaciones urgentes en algunos
espacios de Moncofa o Xilxes
para parar la regresión y pér-
dida, por tanto, de estas pla-
yas», insistió Cerdà.

Esquerra Unida
exige a Medio
Ambiente que
regenere las playas 
del sur de Castelló

ACTUACIONES

Levante de Castelló, Castelló
El vicepresidente de la Diputa-
ción de Castelló, Vicent Aparici,
afirmó que «Narbona ha puesto
firmes a todos y ha ordenado a
Juan José Moragues, presidente de
la Confederación Hidrográfica
del Júcar (CHJ), que ratifique su
oposición al minitrasvase, en con-
tra de los intereses de Castelló».

Vicent Aparici denunció así
que, lo declarado recientemen-
te por Sevilla fue «un nuevo in-
tento de engaño a los ciudadanos
de Castelló, al estilo del que hizo
con la cárcel de Albocàsser y que
Narbona y Moragues se han en-
cargado de desmentir» en refe-

rencia a la posibilidad de un mi-
nitrasvase a la provincia.

El vicepresidente de la Dipu-
tación manifestó que «las infra-
estructuras solicitadas por la
mesa del agua a Narbona no se
han abordado con suficiencia y
Moragues es el brazo ejecutor de
la asfixia de Castelló con el agua
en su típico estilo anti Comuni-

tat Valenciana».
Para Aparici es muy lamen-

table que «quien es el responsa-
ble de la ejecución de esos pro-
yectos, pretenda derivar respon-
sabilidades en otras administra-
ciones, tomando el pelo a los ciu-
dadanos castellonenses».

Trasvase pedido por el PSOE
Aparici recordó que «en los

años 90 el PSOE y Narbona , de-
fendían un trasvase de 3000 hm3
a la Comunitat, es decir el triple
de lo que se plantea ahora, y hoy
de forma irresponsable, defiende
lo contrario», lo que para Apari-
ci significa que «han defendido

siempre su interés par tidista,
pero nunca los intereses genera-
les de la provincia y por tanto
dudo que tengan ninguna cohe-
rencia política».

Para el Partido Popular es la-
mentable que «los ciudadanos de
Castelló, tengan que asistir de
nuevo al espectáculo ofrecido con
la cárcel de Albocàsser que pro-
vocó la dimisión de todos los con-
cejales del PSOE, en esa locali-
dad». El vicepresidente de la Di-
putación se refirió pues a algu-
nos de las propuestas del parti-
do socialista que según destacó
no se han visto realizadas tal y
como anunciaron.

Aparici critica la oposición al minitrasvase y dice
que Sevilla intentó engañar a los castellonenses

■ Aparici cree lamentable 
que Juan José Moragues  
pretenda derivar 
responsabilidades»

DEBATE

El vicepresidente de la diputación acusa a Moragues de «asfixiar» con el agua a la provincia

Levante de Castelló, Castelló
María Antonia Trujillo, acom-
pañada del director general
de Arquitectura y Política de
Vivienda, Ángel Rafael Pa-
checo, visitará hoy lunes el
Museu del Taulell de Onda y
la empresa TAU, y mantendrá
una reunión con representan-
tes de los sectores azulejero y
de la construcción

La ministra de Vivienda,
María Antonia Trujillo, llega-
rá a Onda hoy lunes entre las
11.00 y las 11.30, y será reci-
bida a las puertas del Museu
del Taulell por el alcalde, el
delegado y subdelegado del
Gobierno, el director del mu-
seo, los integrantes de la Fun-
dación del Museo y empresa-
rios del sector de la cerámica.  

A continuación, la ministra
Trujillo recorrerá el museo y
se trasladará a la empresa
TAU, donde tiene previsto
llegar a las 13.00 para a las
14.45 horas asistir a un al-
muerzo con representantes
de los sectores del azulejo y
de la construcción en el hotel
Castellón Center de la capital
de la Plana. 

La ministra de
Vivienda visitará
hoy Onda y la
empresa TAU

ENCUENTRO

■ El diputado 
insistió en la 
necesidad de 
actuar con urgencia

Nacho Martín, Castelló
La agrupación de espeleología de
Castelló (también conocida como
Espeleoclub) ha alegado ante la
conselleria de Territorio que el
estudio de impacto ambiental del
vial Cabanes-Orpesa no refleja la
afección a las cavidades de Mira-
vet y advierte que el estudio de al-
ternativas de trazado es inco-
rrecto porque se basa en «datos
totalmente desfasados» de 1995.

Los expertos de la agrupación
argumentan que la elección de la
opción sur se realizó con criterios
que han variado en los últimos 11
años y que no tenían en cuenta la
existencia de las cavidades de Mi-
ravet ni de las valiosas especies
que habitan sus acuíferos.

Además, los espeleólogos des-
tacan que las magnitudes relati-
vas al coste económico y de ne-
cesidades de construcción han
variado y ponen en duda que la al-
ternativa sur sea finalmente la
más rentable y respetuosa con el
medio ambiente. 

Las alegaciones de la asocia-
ción de espeleología de Castelló
también subrayan que el estudio
encargado por la Conselleria de
Territorio para justificar que no
existe impacto ambiental sobre
Miravet carecen de cualquier ri-
gor o datos fundamentados. «Re-
sulta chocante que el informe téc-
nico que la Conselleria de Infraes-
tructuras y Transportes encargó a
una empresa privada, incluido en
la Valoración Ambiental de la Ac-
tuación, resulte ser el más discuti-
do por todos, al constituir un do-
cumento sin un estudio previo bá-
sico, sin método de trabajo riguro-
so, elaborado con excesiva rapidez,
donde las muestras de campo son
puntuales y las series de datos no
existen. En este informe se han pre-
sentado varios acuíferos, localiza-
dos a diferentes profundidades,
como uno solo y con analíticas con-
fusas». 

En la misma línea, el escrito
presentado al Consell recuerda

que el reconocimiento geofísico
no pueden determinar la longitud
de las cavidades (y si la carretera
discurre sobre ellas) porque la to-
mografía eléctrica realizada sólo
tiene un alcance de 30 metros y
no llega a la profundidad a la que
se encuentran las galerías –alre-
dedor de 50 metros por debajo
del punto de medición–. A pesar
de ello, la conselleria utilizó este
estudio como argumento para
descartar que el trazado se vaya
a construir por encima de las ca-
vidades. 

Por todo lo expuesto, el Espe-
leoclub solicita otro trazado me-
nos agresivo con el entorno, un
nuevo estudio de alternativas y
un análisis científico multidisci-
plinar sobre la afección desde el
Pla de Cabanes hasta aguas aba-
jo del Ullal de Miravet. 

Los espeleólogos alegan que el estudio del vial
es erróneo y se basa en datos «desfasados»
✓ La asociación de espeleología destaca que la selección del trazado sur no contempló el
impacto en Miravet ✓ Las pruebas geofísicas no tenían alcance para llegar a las cuevas

CARRETERA CABANES-ORPESA

BIODIVERSIDAD. Los espeleólogos y científicos destacan el valor de las cuevas y especies troglobias de Miravet.

LEVANTE-EMV

Las alegaciones de la Asocia-
ción de Espeleología de Caste-
lló (Espeleoclub) a la nueva ca-
rretera Cabanes-Orpesa eviden-
cian que el estudio de impacto
ambiental de la Generalitat Va-
lenciana no contempla la afec-
ción a otras tres cuevas (prote-
gidas por el decreto 65/2006) lo-
calizadas en puntos distintos al
sistema del Ullal de Miravet.
El primero de los enclaves ame-
nazados por la futura infraes-
tructura es el Avenc del Pla de
les Foes, sumidero que coinci-
de con el trazado de la carretera
y drena toda la zona del Pla de
Cabanes. Según las estimacio-
nes de la asociación, esta for-

mación natural evita largos pe-
riodos de inundación en este lla-
no. 
En segundo lugar se constata la
presencia del Forat de l’Horta,
surgencia en estado fósil que
forma parte de la red hidrogeo-
lógica del entorno y se convier-
te en una referencia clara de los
procesos kársticos locales.
Por último, destaca el impacto
del trazado sur del vial sobre el
Avenc de la Costa Vella. Este úl-
timo enclave constituye una
fractura del terreno que da un
ejemplo práctico de los movi-
mientos tectónicos que se de-
sarrollan con frecuencia en esta
región.   

Denuncian que la obra afecta a otras
tres cavidades protegidas distintas


